



4. Ökumenischer Förderpreis Eine Welt



Foto: Jörg Farys, Die Projektoren



KATHOLISCHER
FONDS KOOPERATION
EINE WELT

Brot
für die Welt

Brot für die Welt –
Evangelischer
Entwicklungsdienst

Katholischer Fonds und Brot für die Welt – Evangelischer Entwicklungsdienst fördern gemeinsam über 1000 Projekte in der entwicklungsbezogenen und weltkirchlichen Arbeit. Uns verbindet dabei die Überzeugung, dass weltweite Gerechtigkeit auf das Mitdenken und die Arbeit vieler entwicklungspolitisch Aktiver angewiesen ist. Mit der Auslobung des Ökumenischen Förderpreises wollen wir das entwicklungspolitische Engagement für die Eine Welt würdigen und unsere Zusammenarbeit sichtbar machen.

Das Ziel

Der Ökumenische Förderpreis Eine Welt will das vorbildliche und vielfältige Engagement in Aktionsgruppen, Kirchengemeinden und Bildungseinrichtungen für eine gerechte globale Entwicklung und für Solidarität mit den Armen und Benachteiligten in der Welt auszeichnen. Unter den geförderten Maßnahmen finden sich viele kreative und motivierende Ansätze, die beschreiben, wie globale Zusammenhänge und Themen exemplarisch bearbeitet werden können.

Schwerpunkte des

4. Ökumenischen Förderpreises

Der 4. Ökumenische Förderpreis wird in den folgenden Kategorien vergeben:

- Klimagerechtigkeit
- Entwicklungspolitik global
- Kirchliche Partnerschaftsarbeit

Preise

In jeder Kategorie wird ein Förderpreis in Höhe von **€ 3.000,-** vergeben.



Klimagerechtigkeit



Entwicklungspolitik global



Kirchliche Partnerschaftsarbeit



Preisträger 2013, Eine-Welt-Laden Fürth



Preisträger 2013, Brasilien-AG am Dietrich-Bonhoeffer-Gymnasium Metzingen



Preisträger 2013, Ökohaus e.V. Rostock

Teilnehmen können:

Alle Gruppen und Initiativen, deren Projekte in den Jahren von 2011 bis 2014 von Brot für die Welt – Evangelischer Entwicklungsdienst oder vom Katholischen Fonds (oder beiden) gefördert worden sind; die Projekte sollen bis zum 30.06.2015 abgeschlossen sein.

Darauf kommt es an:

Wir erwarten eine anschauliche Präsentation von gelungenen, modellhaften Projekten der entwicklungsbezogenen und weltkirchlichen Bildungsarbeit.

Bewertet wird nach:

- Innovation und Originalität des Projektes,
- Nachhaltigkeit des Bildungskonzeptes,
- Gestaltung der Präsentation/Gesamtbild.

Ihre Bewerbung enthält:

- Eine kurze Vorstellung Ihrer Gruppe, Ihrer Pfarrgemeinde, Ihrer Partnerschaftsgruppe ...
- Darstellung Ihrer Motivation und der Ziele Ihrer Arbeit,
- Ihre Projektdokumentation in Form:
 - einer CD (als Bildschirmpräsentation) oder
 - einer Mappe in Wort und Bild

Bitte achten Sie darauf, dass eine Bewerbungsmappe maximal fünf Textseiten enthält! Bitte geben Sie außerdem Ihre Projektnummer an.

**Bewerbungsschluss ist der
31. Mai 2015**

Grußwort



Der Ökumenische Förderpreis steht unter dem Titel Eine Welt. Damit macht er die Überzeugung deutlich, die auch meine Arbeit als Bundesminister für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung prägt: Wir alle leben gemeinsam in Einer

Welt. Und wir alle sind für unsere Eine Welt und unsere Mitmenschen verantwortlich.

Die Entwicklungspolitik stellt sich dieser Verantwortung. Aber um Erfolg zu haben brauchen wir das Engagement und die Kreativität der Zivilgesellschaft, der Wirtschaft und der Kirchen. Nur gemeinsam können wir Antworten finden auf die Überlebensfragen der Menschheit. Deswegen habe ich sehr gerne die Schirmherrschaft für den 4. Ökumenischen Förderpreis übernommen.

Ich freue mich sehr auf die Initiativen, Ideen und Vorhaben, die Sie auf die Beine gestellt haben. Bringen Sie sich ein. Bringen Sie Ihre Ideen in den Wettbewerb ein. Ihr Engagement ist unverzichtbar, wenn wir unserem gemeinsamen Ziel ein gutes Stück näher kommen wollen: Eine friedlichere und gerechtere Welt für alle Menschen auf diesem Planeten zu schaffen.

Ich danke Ihnen schon jetzt herzlich für Ihren Einsatz für unsere Eine Welt. Und ich würde mich freuen, wenn wir Ihre Arbeit im Oktober in Münster vielleicht auch mit einem Preis belohnen können.

Schirmherr Dr. Gerd Müller MdB
Bundesminister für wirtschaftliche
Zusammenarbeit und Entwicklung

Mitglieder der Jury sind



Dr. Bernhard Felmberg

Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung, Leiter der Unterabteilung 11 Zivilgesellschaft; Kirchen und Wirtschaft in der Entwicklungszusammenarbeit



Erzbischof

Dr. Ludwig Schick

Erzbischof von Bamberg, Vorsitzender der Kommission Weltkirche der Deutschen Bischofskonferenz



Prof. Dr.

Claudia Warning

Brot für die Welt – Evangelischer Entwicklungsdienst, Vorstand Internationale Programme und Inlandsförderung

Die Verleihung der Förderpreise findet am **16. Oktober 2015** in Münster, an einer Etappe des Ökumenischen Pilgerweges für Klimagerechtigkeit, statt.

Ihre Bewerbung richten Sie bitte
nur an eine der beiden Adressen:

Brot für die Welt

Brot für die Welt –
Evangelischer Entwicklungsdienst
Evangelisches Werk
für Diakonie und Entwicklung e.V.
Caroline-Michaelis-Str.1
10115 Berlin

Sabine Kronenberg
Telefon: 030/6 52 11-1432
foerderpreis@brot-fuer-die-welt.de
www.brot-fuer-die-welt.de



**KATHOLISCHER
FONDS** KÖOPERATION
EINE WELT

Katholischer Fonds für weltkirchliche
und entwicklungsbezogene
Bildungs- und Öffentlichkeitsarbeit
Pettenkoferstraße 26
80336 München

Theresia Koller
Tel. 089/51 62-224
foerderpreis@katholischer-fonds.de
www.katholischer-fonds.de